
 

姫路市上下水道局入札監視会議 議事概要（令和６年度第１回） 

 

１ 日時 

  令和６年８月２９日（木） 午前１０時２０分から午前１１時５分まで 

 

２ 場所 

  姫路市役所 本庁１０階 第２会議室 

 

３ 出席者 

（委 員）前田委員長 野上委員 井上委員 藤田委員 

（姫路市）柴田上下水道事業管理者 西田経営管理課長 谷本経営管理課主幹 他経営

管理課職員２名 

 

入札制度の概要 

  上下水道局の工事に関する入札制度は基本的に市長部局の制度を準用することとして

おり、市長部局と同様の制度の見直しを行っている。 

【主な質問・意見】 

   特になし。 

 

建設工事発注状況等の説明 

令和６年１月１日から令和６年６月３０日までの間の入札及び契約手続の運用状況につ

いて事務局から報告 

 

【主な質問・意見】 

委 員 ： 上水道と下水道の業種の違いは何か。 

事 務 局 ： 上水道については管工事として発注している。下水道については

土木工事として発注している。なお、上水道の管工事については

令和１０年から水道施設工事として発注する予定である。 

 

審議対象工事の抽出結果の報告 

審議対象工事の抽出を行う委員に指定されていた井上委員から抽出結果を報告 

 

<抽出の概要> 

入札方式別に審議対象工事を無作為に抽出 



 

・制限付一般競争入札について、全４３件中２件を抽出 

（内訳：土木・鋼構造・ほ装工事から１件、建築・その他工事から１件） 

・指名競争入札について、全１９件中２件を抽出 

（内訳：土木・鋼構造・ほ装工事から１件、建築・その他工事から１件） 

 

ア 制限付一般競争入札 

① 広畑区本町二丁目地内外舗装本復旧工事 

【主な質問・意見】 

委 員 ： 参加業者数が多いがなぜか。 

事 務 局 ： 年々ほ装工事の登録業者が多くなってきている。また、舗装本復

旧などの工種が少ないほ装工事については積算が難しいというわ

けではなく、参加が容易となっている可能性がある。他業種に比

べ参加業者数は多いが、そのこと自体は悪いことではないと考え

ている。 

委 員 ： ほ装工事を上下水道局で発注するのはなぜか。 

事 務 局 ： 上下水道管の布設工事後の舗装の復旧であるため、上下水道局で

発注を行っている。 

 

② 上菅処理場沈殿槽外改築工事 

【主な質問・意見】 

委 員 ： 参加業者数が２者しかいないがなぜか。 

事 務 局 ： 機械器具設置工事という専門性が高い業種である点と、施設全体

の改修ではなく機器の更新を主とした工事内容であることから、

大手プラントメーカーの入札参加がなかった可能性がある。 

委 員 ： 高額な案件であるにも関わらず入札参加業者が少ないのは何かし

ら対策を行う必要があるのではないか。 



 

事 務 局 ： 市外業者まで参加資格を拡充し、参加可能業者は多く確保してい

るが、結果として参加業者数が少ないのは、課題と認識している。

今後対策を講じることができるかを含め検討していきたい。 

 

イ 指名競争入札 

① 苫編準幹線（２工区）下水道工事 

【主な質問・意見】 

   特になし。 

 

② 船津南部地区農業集落排水処理施設マンホールポンプ場遠方監視設備改築工事 

【主な質問・意見】 

   特になし。 

 

低入札価格調査について 

令和６年１月１日から６月３０日までに行った低入札価格調査等について、事務局から

報告 

 

【主な質問・意見】   

特になし。 

 

苦情処理要綱に基づく苦情処理 

苦情処理案件及び再苦情処理案件について、事務局から報告（案件無し） 

 

 【主な質問・意見】 

  特になし。 

 

 

５ その他 

次回の定例会議について 

令和７年２月を目途に開催することに決定。 

審議対象工事の抽出委員を藤田委員に決定。 

 

 


